

AMBASSADE DE FRANCE EN AUTRICHE :

La défense & sécurité européenne Verteidigung und Sicherheit Europas

La guerre d'agression russe contre l'Ukraine a mis en évidence des lacunes capacitaires européennes, en particulier dans la défense aérienne et les drones, et la nécessité impérieuse de renforcer la défense du continent. Ce conflit et les menaces qu'il représente pour nos pays, déjà visés par des attaques cyber ou informationnelles, potentiellement sujets à des attaques hybrides, ainsi que l'imprévisibilité des relations transatlantiques, nous poussent à repenser notre souveraineté stratégique et industrielle. Tout en renforçant leur coopération bilatérale, la France et l'Autriche œuvrent ensemble à consolider la souveraineté européenne dans le domaine de la défense, et invitent leurs entreprises du secteur à travailler sur des projets communs.

Die russische Aggression gegen die Ukraine hat massive Fähigkeitslücken in Europa offengelegt – insbesondere in Luftverteidigung und Drohnentechnologie – und die dringende Notwendigkeit verdeutlicht, die Verteidigung des Kontinents zu stärken. Dieser Konflikt, die daraus entstehenden Bedrohungen für unsere Länder sowie die Unvorhersehbarkeit der transatlantischen Beziehungen zwingen uns dazu, unsere strategische und industrielle Souveränität neu zu denken. Frankreich und Österreich setzen sich gemeinsam für die Festigung der europäischen Souveränität ein – und rufen ihre Unternehmen dazu auf, an gemeinsamen Projekten zu arbeiten.

Le Livre blanc pour une défense européenne, présenté en mars dernier par la Commission européenne, encourage nos pays à développer ensemble la base industrielle et technologique de défense européenne (BITDE) en rapprochant les outils de production nationaux.

À l'aune d'une situation internationale particulièrement complexe, la France prend toute sa part dans ce processus. Elle est actuellement le troisième exportateur mondial dans le secteur de la défense.

Notre pays compte plus de 4 000 entreprises du domaine, grands groupes, PME et PMI, réparties sur tout le territoire. Opérant dans le monde entier, certaines sont des fleurons de l'industrie française, telles que Thales, Safran et Dassault, tandis que d'autres groupements industriels, comme Airbus, MBDA ou encore KNDS, sont des modèles réussis d'intégration européenne. Par la diversité de leurs activités et leur importance économique, ces entreprises ouvrent la voie à une coopération européenne renforcée, offrant les bases d'une industrie de défense commune et souveraine à la hauteur des enjeux.

Le renforcement de la défense européenne ne peut se faire sans développer la coopération industrielle avec nos partenaires européens, et c'est précisément ce que nous faisons avec l'Autriche. Au cours des dernières années, la coopération franco-autrichienne dans le domaine de l'armement s'est en effet considérablement développée.

Les directeurs nationaux de l'armement des deux pays se rencontrent sur une base régulière, dernièrement en mars à Vienne et en juin lors du Salon du Bourget. La Direction générale de l'armement (DGA) à Paris, l'ambassade à Vienne et sa mission de défense travaillent

étroitement avec leurs homologues autrichiennes, par exemple par l'organisation d'un Forum franco-autrichien de l'industrie de défense, le 20 octobre à la chambre de com-

« Le renforcement de la défense européenne ne peut se faire sans développer la coopération industrielle avec nos partenaires européens – et c'est précisément ce que nous faisons avec l'Autriche. »

merce autrichienne (Wirtschaftskammer Österreich, WKÖ), regroupant des dizaines d'entreprises des deux pays.

En intensifiant cette coopération bilatérale, nos deux pays prennent directement part à cet effort collectif et impératif au regard des défis actuels. L'Autriche et la France ont manifesté leur volonté commune de participer au plan ReArm Europe de 800 Mds devant faciliter les investissements dans les capacités de défense, et pourront avoir recours, si elles le souhaitent, au programme Security action for Europe (SAFE) de prêts d'un montant total de 150 Mds.

Elles se rejoignent également sur les mécanismes européens tels que l'instrument visant à renforcer l'industrie européenne de la défense au moyen d'acquisitions conjointes (EDIRPA), ou encore la stratégie



S.E. Matthieu Peyraud, ambassadeur de France en Autriche, appelle les entreprises des deux pays à renforcer leur coopération : le développement de la collaboration bilatérale entre la France et l'Autriche contribue de manière significative à consolider la souveraineté européenne dans le domaine de la défense.



Avec leurs entreprises, la France et l'Autriche consolident la souveraineté industrielle de l'Europe en matière de défense.

Auteur | Autor :

S.E. Matthieu Peyraud

Ambassadeur de France en Autriche /

Botschafter Frankreichs in Österreich

Ambassade de France en Autriche

Technikerstraße 2, A-1040 Wien

www.ambafrance-at.org

industrielle européenne de défense (EDIS) et le programme européen pour l'industrie de la défense (EDIP).

En juillet dernier, lors d'un déjeuner de travail à l'Élysée, le Président de la République, Emmanuel Macron, et le Chancelier fédéral, Christian Stocker, ont abordé la coopération de défense. Ils se sont accordés pour que les acquisitions de défense profitent à l'industrie de défense européenne. Sans préjudice de sa neutralité, l'Autriche souhaite naturellement pouvoir utiliser les plateformes européennes qui permettent les acquisitions d'équipements de défense.

La France et l'Autriche coopèrent déjà étroitement dans des projets capacitaires du fonds européen de défense (FED) et de la coopération structurée permanente (CSP), tels que la Surveillance des risques chimiques, biologiques, radiologiques et nucléaires

« C'est maintenant qu'il nous revient de saisir ensemble, France et Autriche, les possibilités qui se présentent à nous ! »

en tant que service (CBRN SaaS), piloté par l'Autriche, et qui repose sur un système de drones terrestres et aériens. Ces coopérations doivent permettre à l'Autriche de poursuivre la modernisation du Bundesheer, entamée dès 2022 à travers le plan de développement Aufbauplan 2032+.

Les entreprises de nos deux pays peuvent facilement trouver des convergences, que ce soit au titre de partenariats, de projets européens, d'acquisitions communes dans le cadre d'accords de gouvernement à gouvernement ou encore à travers la mise en place de contreparties commerciales.

BIG PLAYERS DE LA COOPÉRATION BILATÉRALE EN MATIÈRE DE DÉFENSE **BIG PLAYER DER BILATERALEN VERTEIDIGUNGSKOOPERATION**

De nombreux acteurs clés cités dans l'analyse sont membres du réseau de la CCFA – ils sont présents dans ce numéro à travers leurs propres contributions. La CCFA est fière de les compter parmi son réseau et les remercie chaleureusement pour leur soutien précieux.

Zahlreiche in der Analyse genannte Schlüsselakteure sind Mitglieder des Netzwerks der CCFA – sie sind in dieser Ausgabe mit eigenen Beiträgen vertreten. Die CCFA ist stolz, sie zu ihrem Netzwerk zu zählen, und bedankt sich herzlich für ihre wertschätzende Unterstützung.

FREQUENTIS

siehe Seiten / voir pages : 12-13



siehe Seiten / voir pages : 14-15



siehe Seiten / voir pages : 8-9

SCHIEBEL

siehe Seiten / voir pages : 18-19

THALES

siehe Seiten / voir pages : 16-17

Thales par exemple, qui est déjà implantée en Autriche, cherche à développer des partenariats dans le domaine de la défense avec des entreprises autrichiennes telles que Frequentis, elle-même présente en France. Les entreprises autrichiennes comme Schiebel, qui fournit des drones à la marine française, ou Glock, qui a produit des armes de poing pour les armées françaises, doivent, elles

aussi, pouvoir intensifier leurs échanges avec l'industrie française. Les sociétés française HarfangLab et autrichienne Ikarus ont noué un partenariat technologique et commercial en matière de cyberdéfense.

Les perspectives en matière de recherche et de développement, d'investissements dans les deux pays et d'impact favorable sur le marché de l'emploi sont bien réelles. Les



© Elysée

La force des relations politiques et économiques entre l'Autriche et la France en une image : le chancelier fédéral autrichien Christian Stocker (ÖVP) en visite auprès du président de la République française Emmanuel Macron à l'Élysée à Paris en juillet 2025.

© Sabine Klimpt



domaines sont nombreux : aéronautique, défense aérienne dont missiles et radars, drones et lutte anti-drones, artillerie, cyber, numérique, intelligence artificielle, quantique.

C'est maintenant qu'il nous revient de saisir ensemble, France et Autriche, les possibilités qui se présentent à nous ! 🇫🇷 🇦🇹

Zusammenfassung

Die russische Aggression gegen die Ukraine hat erhebliche Schwächen in der europäischen Verteidigungsfähigkeit offenbart – insbesondere in den Bereichen Luftverteidigung, Drohnen und Cybersicherheit. Frankreich und Österreich erkennen die Dringlichkeit, gemeinsam die industrielle und strategische Souveränität Europas im Verteidigungsbereich zu stärken. Basierend auf europäischen Initiativen wie dem Verteidigungsfonds oder EDIRPA intensivieren beide Länder ihre Zusammenarbeit – auch durch konkrete Industriepartnerschaften. Zahlreiche Unternehmen aus dem Netzwerk der CCFA spielen dabei eine tragende Rolle: **Frequentis** arbeitet mit **Thales** an Kommunikationslösungen, **IKARUS** kooperiert mit HarfangLab im Bereich Cyberabwehr. **Schiebel** liefert Drohnen an die französische Marine, **Glock** ist als Waffenhersteller langjähriger Ausrüstungspartner internationaler Streitkräfte, darunter auch der französischen Armee. Politisch wie wirtschaftlich bauen Frankreich und Österreich ihre Kooperation systematisch aus – etwa durch gemeinsame Foren, Projektbeteiligungen oder abgestimmte Beschaffung. Das Ziel: eine resiliente, technologisch unabhängige und international wettbewerbsfähige europäische Verteidigungsindustrie. Jetzt ist der Moment, um gemeinsam zu handeln. 🇫🇷 🇦🇹

TABLE RONDE À L'AMBASSADE DE FRANCE À VIENNE: DIALOGUE FRANCO-AUTRICHIEN SUR LA CYBERSÉCURITÉ

À l'heure où la cybersécurité devient un enjeu stratégique majeur pour l'Europe, la France et l'Autriche renforcent leur coopération bilatérale. Une conférence / table-ronde organisée à l'ambassade de France à Vienne le 27 novembre prochain mettra en lumière ces synergies, avec un accent particulier sur l'innovation et la souveraineté numérique européenne.

La coopération franco-autrichienne en cybersécurité se distingue par une attention croissante portée à l'innovation et au développement de solutions européennes de confiance. Les deux pays encouragent activement la collaboration entre leurs écosystèmes numériques – startups, centres de recherche, pôles de compétitivité et industriels – afin de faire émerger des technologies de cybersécurité de pointe, notamment dans les domaines de l'intelligence artificielle appliquée à la détection des menaces, de la cryptographie post-quantique ou de la sécurité des objets connectés.

Cette dynamique s'inscrit dans le cadre plus large des initiatives européennes, telles que les projets soutenus par le programme Digital Europe, les financements Horizon Europe ou le nouveau règlement NIS2, qui stimulent l'innovation et la montée en gamme des capacités nationales. La France et l'Autriche soutiennent également le rôle stratégique du Centre européen de compétences en cybersécurité (ECCC), appelé à devenir un catalyseur pour les innovations de rupture en matière de sécurité numérique.

Le partenariat stratégique établi entre les entreprises française HarfangLab et autrichienne IKARUS, sera présenté lors de cet événement en illustration concrète des opportunités de coopération bilatérale. Ce partenariat est exemplaire en ce qu'il apporte des solutions de cybersécurité indépendantes et de haute qualité, conçues et hébergées à 100 % en Europe.

Quatre hauts représentants des sphères politique, scientifique et économique interviendront lors de la table ronde intitulée : « Securing Europe's Digital Future: a Franco-Austrian private initiative for Data Sovereignty and Strategic Cybersecurity Cooperation ».

Cet événement constituera une belle occasion d'échanger avec des experts institutionnels et privés de haut niveau de nos deux pays, notamment sur les enjeux de souveraineté numérique à l'échelle franco-autrichienne et européenne, ainsi que sur la coopération public-privé.

Participation sur invitation personnelle

DIGITALE SOUVERÄNITÄT UND CYBERSICHERHEIT IM FOKUS:

Am 27. November laden die französische Botschaft in Wien, HarfangLab und IKARUS zu einer hochrangigen Konferenz über digitale Souveränität in Europa und die französisch-österreichische Zusammenarbeit im Bereich Cybersicherheit ein. Mehr zum Thema auf den Seiten 8–9.

- **Datum/Date:** 27.11.2025
- **Ort/Lieu:** Ambassade de France en Autriche, Vienne
- **Format:** Konferenz – Round Table/ Conférence - Table ronde
- **Teilnahme/ participation:** nur auf persönliche Einladung / sur invitation personnelle